



～2学期行事の振り返り～

2学期は多くの行事を実施しました。「夢の根っこを育てる」ためには、日々の教育活動はもちろんのこと、学校行事もとても重要です。学校行事において、同年齢、異年齢、地域社会の方々など、多様な人間関係を体験し、達成目標の共有、役割の理解と遂行など、子どもたちは多くのことを学びます。

2学期実施した行事をご覧いただき、話題にさせていただけたらと思います。2学期最後には大掃除で学校がきれいになりました。清々しく新年を迎えることができそうです。

行事の振り返り

2年生 進路学習「『職業人』に学ぶ」以降の行事を紹介します。

【授業参観】9月13日(水)

198名の参加がありました。ご参観ありがとうございました。



【なくそういじめ こども会議】9月14日(木)

鳥栖市内の小中学生による「なくそういじめこども会議」が開かれました。市教育委員会と4中学校をウェブ会議でつなぎ校区ごとにいじめ防止の取組を報告し、こども宣言の文案を話し合いました。鳥栖西中学校区では「私たちは、いじめられている人のために、さり気なく味方であることを伝え、寄り添い、相談しやすい環境をつくります」と発表しました。本校からは、旧生徒会会長の草場凜歌さん、同副会長の新開嵩土さんが参加し、話し合いの場面では、小学校代表の参加者をリードしていました。



【駅伝 選手推戴式】9月20日(水)

10月6日(金)の地区駅伝大会に向けて選手推戴式を行いました。旧生徒会会長の草場凜歌さんの激励の言葉を受け、選手代表として、小山あいさんが力強く選手宣誓をしました。地区大会では、女子は見事優勝を果たし、県大会に出場しました。男子も善戦し、最後までしっかりと走り抜きました。



【1年生 絵付け体験】9月26日(火)

「魚蓮坊窯」松尾伊知郎様に講師としてご来校いただき、絵付け体験を実施しました。夢中になって思い思いに絵付けを楽しんでいました。



鳥栖市立鳥栖西中学校(コミュニティ・スクール)だより

【生徒会長選挙】10月11日(水)

選挙管理委員会運営のもと、会長選挙を行いました。司会進行は江頭寧々華さんが務め、選挙管理委員長挨拶を大寫彩心さんが行いました。続いて演説上の注意を吉森椎香さんが行い、中島瑠心さんによる立候補者の紹介後、演説がスタートしました。演説では、立候補者が、これからやっていきたいことを力強く全校生徒に伝えました。投票前には南端彩乃さんが投票の流れを説明し、全校が投票を行いました。



【文化発表会】10月13日(金)

令和5年度のテーマ「彩(いろどり)」、スローガンは「画用紙を虹色に」。テーマ設定の理由は「一人一人が持っているカラーで文化発表会を彩ってほしいと思ったから。鳥栖西中学校でしか出せない『いろどり』をつくり出して欲しい」ということでした。当日の体育館は、まさに、一人一人が持っている色と音に満ちており、彩りある文化発表会でした。ステージでは、吹奏楽部の演奏がオープニングを華やかに飾りました。続く3年生の主張文、保健体育委員会の発表では、日頃の練習の成果、日頃考えていること、そして委員会活動を通して学んだことが、それぞれの表現方法で発表されました。展示では、木版画、イラストボード、水彩画、模写、デザイン、イラスト、写真、ビーズ、書写、俳句、川柳、英文ポスター、理科作品と多種多様な作品が展示されました。個性あふれる作品群は、とても見応えがありました。



合唱コンクールでは、学年が進むにしたがっての成長ぶりが見られ、またどの学年も、リハーサルから本番の仕上げぐあいには目を見張るものがありました。とりわけ3年生のパフォーマンスは、最高学年としての自信と誇りに満ちており、圧巻でした。

サガン鳥栖からはお二人のゲストが来校。合唱コンクールの審査やピアノ伴奏をしていただき、最後にコメントまで頂きました。思い出に残る一日になりました。

【JA 共済交通安全教室】10月19日(木)

スタントマンによる交通安全教室を実施しました。日常に潜む危険に気付かされるとともに、自転車の事故は被害者にも加害者にもなり得ることを考えさせられました。ここでの学びは、是非日常に活かしてほしいと思います。



【芸術鑑賞会】10月23日(月)

3年生を対象とした芸術鑑賞会を行いました。実際に楽器に触れて演奏体験することもできました。



【鳥栖商業高等学校の先生による出前授業】10月26日(木)

鳥栖商業高等学校の先生による出前授業を実施しました。経理に関する大人が聞いても興味深い内容についての授業でした。



鳥栖市立鳥栖西中学校(コミュニティ・スクール)だより

【3年生 お茶体験】10月25・26日(水・木)

中川原トモ江様を講師にお招きして、お茶体験を実施しました。3年生は、茶道についてのお話を聞き、お点前を体験しました。中川原先生は、思いやりやおもてなしの心など、茶道を通して学んでほしいことについても話してくださいました。3年生はうなずきながら熱心に聞いていました。



【3年生 進路説明会】10月27日(金)

進路説明会を実施しました。多くのご参加ありがとうございました。



【1年生 防煙教室】11月1日(水)

防煙教室を実施しました。たばこに関して、アンケートやデータを基にした話を聞きました。1年生は、クイズ問題に答えながら、熱心に話を聞いていました。



【2年生 調理実習】11月

2年生全クラスで調理実習を行いました。実習の支援を地域の方にお願ひできないかを学校運営協議会で相談したところ、すぐに動いてくださいました。実習当日は8名の地域の方々が来校し、実習の支援をしてくださりました。「上手ね!」「手際がいいね!」「焼き方もよか、上手!」など、たくさんの褒め言葉をかけてくださいました。



3学期は、1年生の被服実習の支援をお願いしています。

【2年生 着付け体験】11月

佐藤僖良子様を講師にお招きして、着付け体験を実施しました。海外での経験から、着物が世界に誇る文化であることをお話くださり、着付けのご指導をしてくださりました。佐藤先生の立ち姿と所作の美しいこと…思わず見入ってしまいました。



【新入生説明会】11月7日(火)

小学校6年生と保護者様対象の説明会を実施しました。



【2年生 法教育】11月9日(木)

麓刑務官の方を講師にお招きして、法教育を実施しました。地域の皆様や各種機関のご協力により、学校教育が充実していきます。大変有り難い限りです。



鳥栖市立鳥栖西中学校(コミュニティ・スクール)だより

【避難訓練】 11月17日 (金)

避難訓練を実施しました。訓練後には、日本赤十字社佐賀支部の秋山芳美様に防災講話をしていただきました。



【2年生 M&M 研究会による講演会】 11月29日 (水)

久留米工業高等専門学校(久留米工業大)の周致暉准教授にご講演いただきました。顕微鏡で500円硬貨を拡大して見たり、針金を使った実験をしたりするなどして、身の回りの物質の性質を学習しました。



【旭地区文化祭】 12月2日 (土)

旭地区文化祭で吹奏楽部が演奏を披露しました。2曲演奏後にアンコールがかけられ、最後はスタンディングオベーションで終了しました。



【生徒総会】 12月13日 (水)

新生徒会による生徒総会を実施しました。新生徒会長の末安鈴佳さんのあいさつに始まり、議長牛嶋神楽さん、池本璃美さんによる議事進行のもと、滞りなく進みました。事務局・総務委員会をはじめ、全ての委員会が丁寧に質問や意見への回答をしていました。今後の活躍が楽しみです。

【1年生 礼法講話】 12月14・15日 (木・金)

着付け体験でご指導くださった佐藤喜良子様(佐藤喜良子)に礼法講話をしていただきました。ご講義の後には、実際の所作を教えてくださいました。美しい所作が身に付けば、一生の財産になると思います。



【3年生 弁護士によるいじめ予防授業】 12月18日 (月)

佐賀県弁護士会の方々によるいじめ防止講座を実施しました。弁護士といえば、事案発生後の処理を仕事にされているイメージですが、本授業は、いじめをしてしまわないために、見て見ぬふりをしないために、という予防の視点で行われました。



【大掃除】 12月21日 (木)

今年の汚れをきれいに落としました。寒い中、水を使ったり、腰をかがめたりして一生懸命に掃除をする姿に心が洗われるようでした。おかげで学校がきれいになって、気持ちよく今年を終えることができます。新年を清々しく迎える準備ができました。

